
我的求职感悟 
 

作者简介：物理学与信息技术学院物理学专业 2016 届本科毕业

生，大学期间担任班长、副班长、体育委员等学生干部。曾经获得过

专业二等奖学金，校级“暑期社会实践先进个人”，校级“优秀团员”，

物信院说课比赛三等奖、讲课比赛三等奖等荣誉。签约单位：新疆库

尔勒实验中学。 

作者寄语：只要你坚持往前走，未来的路并不迷茫！ 

 

时间如流水，转眼间就到了我该离开校园，迈向社会的时候了。

以前听学长、学姐讲自己的求职经历，如今也到了我该谈谈我自己的

求职感悟的时刻了。 

我来自美丽的新疆，我的家在南疆的一个叫做库尔勒的城市。早

在我上大一的时候我就已经确定我要回库尔勒工作了，不去省会乌鲁

木齐。可能在大多数同学的印象中，新疆是一个很缺老师的地方，新

疆同学的分数不用很高就可以上陕师大，新疆同学不用怎么努力就会

有一份工作，更何况我还打算回南疆。但是，不论一个地方再怎么不

好，这个地区再怎么缺老师，但是总会有好的学校给老师好的待遇，

你能保证你自己不心动吗？心动，OK，这就会有竞争。 

新疆的招聘会是在每年的十月份左右开始，相较于其他省份开始

的要早一些。这个有好的地方也有不好的地方。好处在于开始的早，

有很多轮招聘会你都可以参加，若是工作提前确定下来自己也可以比

较轻松。不好的地方在于，这个时期是我们实习的时间，很多的同学

没有过多的讲课经验，站在讲台上心理素质较差。当然解决这个问题

就是要在平时的时候多加练习。 



还有一些同学会想，在招聘会上碰到北京师范大学、华东师范大

学这些比较有名气的同学，自己会不会直接被刷下来，其实不会。在

找工作的时候，通常一所学校看重的更多的是综合实力。高考是过去

时，面试官们更加看重的是你在大学这几年取得了什么进步，有没有

资格成为他们的同事。 

下面，我从一下这三点来讲我求职过程中的一些小感悟: 

（一）专业能力要强 

很多同学在找工作的时候会处于一个比较迷茫的情况，其实我觉

得没有什么好迷茫的。一般的学校都会有这样几个流程，首先是笔试，

其次是试讲，最后是面试。 

笔试一般是考高考题或者由高考题整合出来的一份卷子，或者有

些学校对教师的要求比较高，可能会考竞赛题。笔试是一个初步筛选

的过程，因此在这里一定要努力的去提升自己的笔试能力。我是从大

学三年级开始做《五年高考三年模拟》，重新细化自己的知识点。并

且在九月份实习的时候买了最近一年的高考题开始做，并且有意识的

开始思考是否在每一块的知识点里有什么规律，怎么理解会更简单一

些，这在思考过的结晶都可以在面试的时候可以作为自己的闪光点表

述出来。 

试讲，通常会有两种情况，要么是自己提前准备一堂精品课程，

要么就到现场抽题目试讲，有些地方试讲可能是说课。很多同学比较

惧怕试讲这一环节，但是在我看来也是有应对的办法的。在大三的时

候，我先是买了一本课程标准，还有全套的物理教科书。那个时候我

们班级开始同学之间组成小组，每周讲课、说课。我每次都是对着课

程标准先看要求是什么，再看教科书，再思考应该怎么样衔接怎么样

讲。其实这个过程就是一个能力自我提升的过程，对提高自己的心理

素质来说很有帮助。在实习的时候我自己准备了一堂课，有空的时候

也会几个同学在一起练一练说课。在每次试讲前我都会看看教科书，



想想课程标准，因此在试讲这个环节我也不是很害怕。 

面试，是突出自我的最佳时期。每个面试官都会喜欢勤奋、积极

向上的人。在面试的时候一定要提前想好自己的自我介绍，要有条理

性，能够突出自我特点。可以适当的进行换位思考，在脑海里想假如

自己是个面试官，喜欢什么样的面试对象。另外在去应聘的时候一定

要注意自己的仪容仪表。第一印象很重要，即使你不漂亮、不帅，但

是一定要穿着打扮得体。我找工作的时候化了稍微淡一点妆，粉红色

的小西装外套，显得人很精神也不会让人觉得很刻板。自我介绍我是

在纸上写下来一点一点的修改的，并且练习了很多次，所以在自我介

绍的时候给面试老师留下了比较好的印象。 

（二）要多和同学交流 

在找工作的时候其实每个学校都会公开自己什么时候招聘，但是

公开的渠道都是不一样的。我在找工作之前，六所免费师范院校新疆

区的学生就已经建了一个 QQ 群，大家可以在里面共享招聘消息。除

此之外，我们库尔勒的同学自己也建一个 QQ 群，有什么招聘消息也

会在群里共享。不同的学校也会有自己的 QQ 群，你会在面试的时候

遇到很多的同学，可以互相交流一下招聘信息的来源。 

除了关注信息外，还需要注意安排好自己的行程。我有一些同学

在找工作的时候，非常想留在乌鲁木齐工作，所以不管是什么学校有

招聘都会去参加，没有进行任何过筛选。有一些学校他们即使是面试

成功了，人家想和他们签订三方协议的时候，有些同学又觉得对学校

不满意又不想签了。所以一定要在找工作之前确定好自己是想进一所

比较好但是比较累的学校，还是学校一般但是比较清闲的学校。要是

所有的学校都想着去试讲，想着通过这种方式提升自己的面试能力，

我觉得是不好的。因为又浪费时间，又浪费精力和金钱。 

我在找工作的时候就确定回库尔勒，至于我想进的学校，我也只

确定了两所。一所是个有名气老学校，一所是才建校六年的新学校。



当那所有名气的老学校确定不招物理教师的时候，我就直接准备新学

校的招聘。我了解了一下学校对老师的要求，课堂的教学模式等，就

专心致志的准备笔试和试讲了。很开心的是最后成功了。 

（三）就业选择 

关于就业地区的选择，每个人都有每个人不一样的想法。有的同

学觉得大城市好，将来的发展机会多。有的同学觉得离自己家近点好，

这样将来还可以照顾父母等。每个人想法不一样，做出的选择也就不

一样。因此，在这里不进行过多的赘述，只要自己想清楚再选择就好

了。 

关于就业学校的选择，大家可以先了解一下自己的内心关于工作

是有一个什么样的打算的。有些同学喜欢挑战自己，不怕吃苦受累，

所以会选择学校好但是工作压力大的学校。有些同学将来想有一些属

于自己的空闲时间，所以选择工作压力相对来说较小一点的学校。不

管怎么样都应该思考一下，在未来的几年里，你的工作规划是什么样

的，眼光适当的放长远一些，会更有助于对工作的选择。 

我后来选择去那所建校才六年的学校，是因为我觉得学校比较

新，相对于其他学校来说没有那么复杂的人事关系。学校里有很多的

年轻教师，我能感受到那所学校的活力。在未来的日子里，我想好好

的努力奋斗，靠自己的力量创出属于我自己的一片天空。 

以上是我关于求职的所有感悟。求职是一个人跨向社会的第一

步，在求职的时候，不能再把自己当成是一个学生，因为没有哪个面

试官会再给你犯错的机会。所以一定要提前好好的准备，让自己的实

力变得更强。 

衷心祝愿每一位同学，最后都能找到一份逞心如意的好工作！ 


